

**Interpellation Losa-Mörschwil:
«Schluss mit Heliskiing ab dem Flughafen Altenrhein**

In der Diskussion zur Interpellation «Zukunft Flugplatz Altenrhein – in welche Richtung entwickelt er sich?» (51.22.03) während der Junisession 2022 wurde von verschiedenen rechtsbürgerlichen Ratsmitgliedern der volkswirtschaftliche Nutzen des Flughafens Altenrhein hervorgehoben. Ausser Acht wird dabei gelassen, dass die Klimakrise zu einer immensen finanziellen Belastung in den kommenden Jahrzehnten führen wird. Der vom Weltwirtschaftsforum 2020 in Auftrag gegebene «Global Risk Report» hat den Klimawandel als die grösste Bedrohung der globalen Ökonomie gewertet: Neuesten Schätzungen zufolge könnte die Wirtschaftsleistung bis Ende des Jahrhunderts weltweit um 37 Prozent sinken – was mehr als dem Doppelten des Rückgangs während der Weltwirtschaftskrise im Jahr 1929 entsprechen würde.¹

Jährlich werden fast 15'000 abenteuerlustige Touristen auf unberührten Hängen und Gipfeln abgesetzt. Im Jahr 2016 fanden 28'000 Flugbewegungen auf den Gebirgslandeplätzen der Schweiz statt. In den Schweizer Alpen ist das Heliskiing-Angebot auch deshalb besonders populär, weil der «Sport» in Frankreich und Deutschland verboten und in Österreich sehr stark eingeschränkt ist. Aktuell verfügt die Schweiz über 40 Gebirgslandeplätze, wovon die Hälfte innerhalb oder unmittelbar an der Grenze zu geschützten Landschaften liegt.²

Ich bitte die Regierung um die Beantwortung folgender Fragen:

1. Wie viele Helikopterflüge zu touristischen Zwecken, insbesondere für die Ausübung von Heliskiing, werden pro Jahr ab Altenrhein durchgeführt?
2. Ist Heliskiing ab Altenrhein aus Sicht der Regierung vereinbar mit den Klimazielen des Kantons?
3. Ist die Regierung ebenfalls der Meinung, dass Heliskiing für den Kanton St.Gallen keinen relevanten volkswirtschaftlichen Nutzen bringt bzw. vielmehr die volkswirtschaftlichen Schäden infolge der Auswirkungen des Klimawandels begünstigt?
4. Sieht die Regierung die Notwendigkeit, zum Schutz der alpinen und hochalpinen Landschaften und deren Tierwelt ein Verbot für Helikopterflüge zu rein touristischen Zwecken ab Altenrhein auszusprechen?»

15. Juni 2022

Losa-Mörschwil

¹ Siehe <https://www.spektrum.de/news/wirtschaftliche-folgen-was-kostet-der-klimawandel/1943992>.

² Siehe <https://mountainwilderness.ch/alpenschutz/projekte/stop-heliskiing/>.